

COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 20 septembre 2023

Journées de l'Architecture : Un mois pour découvrir les projets emblématiques de la Ville et de l'Eurométropole de Strasbourg

A l'occasion de la 23^{ème} édition des Journées de l'Architecture organisées par la Maison européenne de l'architecture-Rhin Supérieur (MEA), sur le thème « Architecture - *Transformation* », les habitant·es de la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg sont invité·es à découvrir la richesse architecturale de leur territoire. Du **22 septembre au 31 octobre 2023**, ce festival, qui se déroule dans une vingtaine de villes du Rhin supérieur, propose plus de 150 manifestations en deux langues et rassemble plus de 30 000 visiteurs par an en France, en Allemagne et en Suisse.

Partenaire de longue date des Journées de l'Architecture, cette manifestation est l'occasion pour la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg de valoriser ses projets architecturaux, dont les enjeux liés à la transition énergétique et à la transformation des usages s'y intègrent pleinement. Ainsi, les citoyen·nes pourront découvrir, à travers une exposition et des visites de chantiers et de réalisations récentes, comment ces enjeux s'intègrent à chaque projet du bâti pour conserver un patrimoine durable et sobre.

En effet, **une exposition temporaire du 22 septembre au 31 octobre 2023**, sur les projets emblématiques du territoire, est organisée aux archives municipales (32 *avenue du Rhin, Strasbourg*). Les panneaux de projets et maquettes remis dans le cadre de concours récents y sont notamment présentés. Une version réduite de cette exposition est mise en place au barrage Vauban (*place du Quartier Blanc, Strasbourg*).

Des chantiers de réhabilitations et des constructions neuves sont également mis à l'honneur lors de **visites en présence des architectes**, sur réservation auprès de la MEA, dans la limite des places disponibles, de **10h30 à 12h**, aux dates et lieux suivants :

- **23 septembre**: Groupe scolaire Finkwiller et sa restauration ;
- **30 septembre**: Salle de boxe de l'Elsau et le gymnase De Vinci attenant ;
- **7 octobre**: Groupe scolaire Mentelin et sa structure bois ;
- **14 octobre**: Salle des Conseils et extension du Centre Administratif ;
- **21 octobre**: Extension du Lieu d'Europe, ses statues et sa serre ;
- **28 octobre** : Maison Sport santé à la Krutenau.

Par ailleurs, chaque année, le 5e Lieu et le Centre chorégraphique de Strasbourg contribuent à la programmation des Journées de l'Architecture.

Pour le 5^e Lieu :

- **Du 6 octobre au 17 décembre** : Exposition « *Strasbourg Métropole Fluviale et Portuaire* ») ;
- **Rencontres autour du Port de Strasbourg** : trois midi-conférences en prolongement de l'exposition au 5e Lieu ;
 - **Vendredi 6 octobre**: « *La ville transforme le port = le port transforme la ville* », avec Bruno Steiner (INSA), Frédéric Rossano (ENSAS) et Jean-Alain Héraud (Association de Prospective Rhénane), chercheurs engagés dans le programme POPSU Métropoles. Cette première conférence sera également un temps de vernissage de l'exposition ;
 - **Jeudi 12 octobre** : Exploration urbaine du réseau des cours d'eau de l'agglomération de Strasbourg, avec Béatrice Pipart, responsable du Parc naturel urbain de Strasbourg ;
 - **Jeudi 19 octobre** : Le nouveau siège du Port autonome de Strasbourg, avec Thierry Rey, architecte associé Rey – De Crécy, atelier d'architecture.
- **Samedi 14 octobre 14h-16h** : Atelier jeune public « *Tout ce qui se passe par le fenêtre* » ;
- **Du 13 octobre au 27 octobre** : Stage vacances Tiny house 8-11 ans, en partenariat avec la Maison Européenne de l'architecture ;
- **Samedi 14 et samedi 28 octobre** : Visites de l'éco-quartier Danube.

Pour le Centre chorégraphique :

- **Vendredi 22 septembre** : participation de l'Ensemble Chorégraphique et du Jeune Ballet Urbain de Strasbourg à l'ouverture des Journées de l'Architecture ;
- **Samedi 21 octobre** : le 2 ballets présenteront chacun leur dernière création « *Métamorphoses* » : 4 représentations à 15h00, à 16h00, à 17h00 et à 18h00 – studio Dunham du CCS.

Le programme complet des Journées de l'Architecture est à découvrir sur m-ea.eu/